

14 Port-Gentil

Vie des entreprises/Total Gabon

Le nouveau directeur général reçu par le gouverneur Patrice Ontina

SYM

Port-Gentil/Gabon

Stéphane Bassene était accompagné du directeur général sortant, Henri-Max Ndong Zue. L'échange a porté sur la vie de l'entreprise pétrolière.

ACCOMPAGNÉ de son prédécesseur (Henri-Max Ndong Zue), le nouveau directeur général de Total Gabon, Stéphane Bassene était, hier, l'hôte du gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina. Outre les civilités d'usage, le tête-à-tête a permis aux deux personnalités de se découvrir mutuellement et de passer en revue certains aspects

ayant trait à la vie de cette entreprise.

À sa sortie d'audience, le nouveau patron de Total Gabon a déclaré à

Le nouveau DG de Total, Stéphane Bassene (extrême droite) et son prédécesseur ont été reçus par le gouverneur Patrice Ontina.



Photo : Koumouss

la presse que son action s'inscrit dans la continuité de celle de ses prédécesseurs. "Total Gabon est une société citoyenne, donc je ne peux que suivre les pas de mes devanciers (...). Nous avons pu, en si peu de temps, faire le tour de certaines questions liées à la vie de notre entreprise majeure dans l'économie locale. Je suis sorti satisfait des conseils prodigués par M. le gouverneur Patrice Ontina", a confié Stéphane Bassene.

À noter que le nouveau directeur général de Total Gabon – qui a passé le plus gros de sa carrière en France – revient du Nigeria où il a exercé six mois durant avant d'être muté au Gabon.

Vie des associations

"Récit" sur les fonds baptismaux

AEE

Libreville/Gabon

L'association "Réflexion citoyenne" a effectué sa sortie officielle le 4 septembre dernier à Port-Gentil.

ELLE a été initiée par Ingrid Leyoubou, élue locale du Parti démocratique gabonais (PDG) et par ailleurs 1er adjoint au maire du 1er arrondissement de la commune de Port-Gentil. Elle, c'est l'Association "Réflexion citoyenne" (Récit), mouvement apolitique, qui a pour vocation de rassembler des personnes d'horizons différents. Elle a tenu son assemblée générale constitutive mercredi dernier en présence du Consul général de France à Port-Gentil, Christian Hue.

"Récit" est constituée de personnes se réclamant de bords divers : acteurs



Les membres à l'issue de leur rencontre.

de la société civile, populations lambda, etc. "Notre dénominateur commun

et notre leitmotiv sont le patriotisme et la volonté de contribuer à la bonne

marche du Gabon", a souligné l'initiatrice du projet. Cette association se

positionne ainsi comme "un observatoire des maux de la société, et une force

de propositions, faisant remonter les bonnes informations auprès des autorités compétentes, des décideurs, afin de les encourager à prendre des décisions qui participent au bien-être de tous", a déclaré, Annette Dyne, un autre membre de la plateforme.

Laquelle entend également accompagner les pouvoirs publics en commettant, par exemple, des actions sociales régulières. "Nous voulons, au-delà de nos différences et de nos sensibilités politiques, religieuses, ethno-claniques et autres, créer un projet à la fois fédérateur et porteur de paix et de progrès pour tous. Notre ambition sera portée par une réflexion sur des projets de développement et des actions concrètes pour protéger la paix sociale", a dit, en substance, Annette Dyne.

Photo : DR

Élevage porcin

L'activité fait des émules dans la capitale économique

J.P. ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

Aujourd'hui, plusieurs personnes embrassent cette activité. Mais selon Patrick, un éleveur de la place, l'élevage porcin demande beaucoup de patience et de courage.

CONSIDÉRÉ – à tort ou à raison comme une activité répugnante – l'élevage porcin fait désormais émules à Port-Gentil. En effet, l'emploi dans l'administration (publique ou

privée) étant devenu difficile à trouver, nombre de compatriotes se lancent dorénavant dans des secteurs que l'on a toujours cru – jusqu'à un passé récent – impraticables par les nationaux.

C'est le cas de Patrick qui, pour éviter de faire l'aumône, a décidé de se lancer dans l'élevage de cette espèce animale domestique qu'est le porc. Il nous confie y gagner bien sa vie, même si, relativise-t-il, le travail à y consacrer demande du temps, du courage et de la patience. Et un peu partout, il n'est



L'élevage des porcs, un débouché qui a pignon sur rue à Port-Gentil.

Photo : J.P. Allogo

plus rare, dans la ville de sable, de "tomber" sur ce type d'activités considérées comme des alternatives pour la lutte contre le chômage qui sévit à Port-Gentil, en particulier, et au Gabon en général. "L'élevage en bâtiment sur caillebotis, est un panneau constitué de baguettes assemblées en quadrillage. Or l'élevage sur paille, est une alternative au bio et intensif. Quant à l'élevage en plein air, c'est tout simplement un système qui a des spécificités concernant l'alimentation, le naissance et l'élevage des jeunes", a

expliqué notre jeune éleveur.

Selon lui, il existe plusieurs races de porcs : cochon nain, large white et porc gascon. Son espérance de vie oscille entre 15 et 20 ans. Le porc est une sous-espèce de sanglier sauvage. Mammifère domestique omnivore de la famille des porcins, ou suidés, il est resté proche du sanglier avec lequel il peut se croiser. Ce mammifère au corps épais et dont la tête est terminée par un groin, est domestiqué et élevé pour sa chair bien prisée...malgré tout.